

en daño de sus intereses personales, en pró de las provincias forales en general y de su querida Guipúzcoa en particular. Sus trabajos eran hijos de una sola inspiracion—el amor á su tierra natal—y se dirigian á un solo fin—hacer amar á su adorada pátria. De palabra y por escrito, en conversaciones particulares y correspondencia privada, en libros, folletos, artículos de periódico, siempre rendia culto á su ídolo. El libro que se va á publicar nos revela que Soraluze dedicó á su pátria su último trabajo, su último pensamiento, y que la muerte le sorprendió ocupado en la noble y desinteresada tarea que llenó su vida entera. Este es, á mi juicio, su mayor título de gloria que le conquistará indudablemente la estimacion de las generaciones futuras en esa agradecida tierra, donde nacen nobles los más humildes plebeyos.»

NUESTROS HERMANOS EN CUBA.



Hemos tenido el gusto de pasar una rápida mirada por el reglamento de la Sociedad Benéfica de naturales de las Provincias Basco-Nabarras, constituida en la Habana con el fin de prestar socorros á los oriundos de estas Provincias que se hallen faltos de recursos en tan apartado país.

Tambien hemos visto una Memoria leida en Junta general de la Asociacion Basco-Nabarra por su Secretario D. Fermin Calbeton, de la cual se desprende que dicha Sociedad es de suma importancia, puesto que alcanzaba una suscripcion mensual de más de 600 pesos.

Entre los individuos que más contribuyeron á la formacion de tan previsora institucion, figuran los basco-nabarras Sres. D. Julian Zu-lueta, D. Fermin Calbeton, D. Manuel María Arraiztegui, D. Mariano Aoiz y D. Félix Lopez de Calle, actual secretario del gobierno civil de Alaba, pues de dichos señores se compuso la Comision encargada de formular el proyecto de Reglamento de la expresada Sociedad.

